

Arbeitsmarkt | 14.04.2022 | Lesezeit 1 Min.

Erwerbstätigkeit in der EU: Die Frauenlücke

In den meisten EU-Ländern gehen Frauen, die außerhalb Europas zur Welt gekommen sind, seltener einer Erwerbstätigkeit nach als die im jeweiligen EU-Land geborenen Frauen. Nur in drei Mitgliedsstaaten verhält es sich umgekehrt.

Wie viele Frauen einer Erwerbstätigkeit nachgehen, unterscheidet sich innerhalb der Europäischen Union sehr stark (Grafik):

Während in den skandinavischen Ländern, Deutschland, den Niederlanden und Litauen ungefähr 80 Prozent der im Land geborenen Frauen einen Job haben, gilt dies nur für gut 50 Prozent der Italienerinnen und Griechinnen.

Frauenerwerbstätigkeit in der EU: Auch eine Frage der Herkunft

So viel Prozent der 20- bis 64-jährigen Frauen, die ..., gingen im Jahr 2020 einer Erwerbstätigkeit nach

| | ... im jeweiligen Land geboren sind | ... außerhalb der EU geboren sind |
|--------------|--|--------------------------------------|
| Schweden | 84,0 | 56,3 |
| Deutschland | 79,0 | 55,1 |
| Niederlande | 78,4 | 57,0 |
| Litauen | 76,2 | 67,8 |
| Finnland | 76,1 | 56,1 |
| ... | | |
| Kroatien | 62,3 | 52,1 |
| Spanien | 61,7 | 52,1 |
| Rumänien | 61,0 | -- |
| Italien | 53,7 | 45,1 |
| Griechenland | 52,6 | 41,5 |

Rumänien: keine Erwerbstätigendaten verfügbar von Frauen, die außerhalb der EU geboren sind

Quelle: Eurostat
© 2022 IW Medien / iwd

iwd

Frauen, die im außereuropäischen Ausland geboren wurden und nun in der Europäischen Union leben, sind in fast jedem EU-Staat seltener berufstätig als die dort geborenen Frauen.

Besonders groß ist diese Beschäftigungslücke in Schweden, Belgien, Deutschland, Frankreich, den Niederlanden, Österreich und Finnland mit mindestens 20 Prozentpunkten. Nur in Tschechien, Malta und Polen ist die Erwerbstätigenquote der Frauen, die nicht aus der EU stammen, höher als jene der im jeweiligen EU-Land geborenen Frauen.

Kernaussagen in Kürze:

- Wie viele Frauen einer Erwerbstätigkeit nachgehen, unterscheidet sich je nach EU-Land sehr stark.
- Allerdings sind Frauen, die im außereuropäischen Ausland geboren wurden, in fast jedem EU-Staat seltener berufstätig als die dort geborenen Frauen.

- Besonders groß ist diese Beschäftigungslücke unter anderem in Schweden, Deutschland und Frankreich mit mindestens 20 Prozentpunkten.